



No. 054

"La coordinación territorial es una dimensión esencial de la región urbana", ONU-Hábitat

Bogotá, 26 de junio de 2013.- Expertos nacionales e internacionales, representantes de gobiernos regionales y autoridades territoriales circunvecinas se reunieron ayer 25 de junio en la Cámara de Comercio de Bogotá para compartir experiencias de ordenamiento del territorio regional y los grandes desafíos que esto conlleva, en el foro "Ordenamiento Territorial y Desarrollo Regional," organizado por la Oficina para América Latina y el Caribe del Centro de las Naciones Unidas para el Desarrollo Regional (UNCRD) y la Secretaría Distrital de Planeación.

Para Gerardo Ardila Calderón, Secretario Distrital de Planeación, a la fecha ha habido una evolución importante que ha permitido pensar en un ordenamiento territorial entre Bogotá y sus territorios aledaños. "El Dr. Álvaro Cruz y el Dr. Gustavo Petro han tomado muy enserio la necesidad de la construcción regional y creo que como no había ocurrido antes, hemos tenido avances muy concretos que tienen que ver con aspectos de gestión del agua, de gestión de los bosques, con una propuesta importantísima de manejo de la zona de páramos donde se genera el agua de toda la región, con una constitución de una comisión donde estamos trabajando muy seriamente las relaciones entre los municipios, el departamento y el Distrito enfocados fundamentalmente a un proceso de armonización de los planes de ordenamiento territorial regional y en relación estrecha con el manejo y la gestión del agua".

Este espacio, que se realizó en marco del Convenio de Cooperación Técnica denominado "Fortalecimiento de la capacidad en el planeamiento y gestión del desarrollo regional" suscrito entre el Centro de las Naciones Unidas para el Desarrollo Regional (UNCRD) y la Ciudad de Bogotá, "está surtiendo un proceso interesante de socialización de todos los proyectos de Bogotá con los municipios del entorno y están mirando al territorio con una visión regional muy interesante y que está teniendo calado entre todos los actores claves de este proceso", explicó Carmen Fernández de Castro, asesora de UNCRD.

Este foro contó con la participación del experto internacional Jean Yvet Barceló, asesor Inter-regional de ONU-Hábitat quien considera que Bogotá tiene mecanismos efectivos, prácticos, de cooperación en temas como transporte, aqua y desarrollo económico con los territorios. Para él "la coordinación territorial es una dimensión esencial de la región urbana porque los territorios urbanizados crecen tomando en cuenta los límites administrativos. La construcción de mecanismos de coordinación políticos y técnicos son muy importantes para obtener un desarrollo inclusivo, sostenible y productivo".





SECRETARÍA DE PLANEACIÓN





Según Pablo Fuentes, Jefe del Departamento de Planificación del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago de Chile, "la predominancia y el interés que Colombia y Bogotá le dan a los temas de ordenamiento territorial, me parecen que son una garantía de desarrollo sustentable, ambiental, económica y socialmente en el tiempo. Santiago y Bogotá, como regiones amigas, están en procesos similares de desarrollo con procesos de instalación de sistemas de transporte y con proceso de construcción de nuevas infraestructuras. El desafío que ambas capitales tienen para el futuro es sin duda tener una participación ciudadana efectiva, vinculante y temprana en los distintos procesos en el marco de los planes de ordenamiento territorial".

Sergio Bustamante, Director del Instituto del Estudios Metropolitanos y Regionales (IEMR) de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín, explicó que "el País en materia territorial está viviendo una suerte de estancamiento. Hemos perdido mucho tiempo para encontrar maneras adecuadas de gestionar una realidad muy cambiante, muy compleja, muy dinámica, y Bogotá es un laboratorio para eso. El resto del País estamos esperando haber que pasa acá. Los Bogotanos tienen un desafío mayúsculo. Es una interesante propuesta que está haciendo la actual Administración"

Entre los ponentes también estuvieron Henry Rincón, Director del Área Metropolitana Centro Occidente; Javier Mendoza, Coordinador del Plan Regional Integral de Cambio Climático (PRICC); Ernesto GulhNannetti, Director de Instituto Quinaxi; Gustavo Wilches-Chaux, consultor de UNCRD, y Jorge Mario Díaz, Vicepresidente de Gobernanza de la Cámara de Comercio de Bogotá.

